

696 969.

La Estrella del Norte, Antofagasta, 2ª. Sem-1977, p. 2.



Los sábados de Andrés Sabella

El Estrecho de Magallanes

MATEO Martinic se ha mostrado hijo leal de los lares australes. Su "Historia del Estrecho de Magallanes", (1), viene a confirmarlo en su conmovida tarea de enseñarnos a quienes vivimos de espaldas a su realidad, ignorantes de sus misterios y grandezas. Por la extensión de Chile, debieron abundar obras, como la de Martinic, reveladoras de su múltiple fortuna de paisajes y circunstancias. Esta larguísima verdad de Chile necesita que se la proclame, así, como Martinic, para que todos la conozcan y la entiendan en su variedad sorprendente.

El Estrecho de Todos los Santos empieza su existencia el 21 de octubre de 1521. Martinic nos cuenta que Magallanes debió hacer frente, durante treinta y seis horas, a un temporal desatado que vino a ser como "una suerte de bautizo cólico" que recibió el navegante, y continuarían recibiendo los que se arriesgasen a cruzar por el Estrecho. Lo que sería Chile más tarde, ya demostraba su voluntad libertaria.

Los primeros momentos de esta historia se llenan de presagios y de símbolos. Los navegantes divisan una tierra ardiendo. De la visión, pasan a la definición metafórica, hablando de una Tierra de los Fuegos. Principian para Chile los enlaces mágicos que lo distin-

guen, inmediatamente, después, acontece lo que Martinic señala, como el "Descubrimiento de Chile por el Sur", (págs. 50 y 51), esto es, el descubrimiento de un territorio de fábula, el de los "gigantes patones", Patagonia, que nos favorecería, como suelo del Primer Día de la Creación:

"... si para descubrir fuese menester algo más que el mero paso, Magallanes colmó en exceso la exigencia. En la Patagonia hubo relevamiento geográfico, sondeos y desembarcos, hitos señalizados, actos solemnes de posesión y acción de gracias a la Divinidad".

Magallanes estuvo en boca de O'Higgins. A él le debemos el acento de interés que encontraría en Mauricio Braun la expresión creadora "de las flotas mercantes regionales". El Estrecho de Magallanes ha sido la Aventura y una durísima escuela de hombres de acción: ellos lo convirtieron en personaje, honrándose con la condecoración de "los hombres del Estrecho", (pág. 241) Martinic pertenece a esta familia de épica y de aquerenciamiento.

(1) Editorial "Andrés Bello", (287 págs.).

El Estrecho de Magallanes [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Estrecho de Magallanes [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile